www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 16 DE SEPTIEMBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.042 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 2,80 euros

reportaje Qué pasa cuando termina la carrera de un líder... por Rubén Amón P22 entrevista Meritxell Batet: "Sería más fácil hacer política en Cataluña sin presos"



España duplicó la venta de armas a Riad con la guerra de Yemen

Arabia Saudí es el tercer cliente tras la UE y la OTAN. En 2005 se autorizaron operaciones por valor de 584 millones

L. ABELLÁN / Á. ESPINOSA Madrid / Dubai

España batió un récord en la venta de armamento a Arabia Saudí el año en que estalló la

El Jarama esconde desde 1970 los restos de un escape radiactivo

MANUEL PLANELLES, Madrid Los márgenes del Jarama esconden una herencia radiactiva de Franco: lodos contaminados procedentes de un vertido del Centro Nacional de Energía Nuclear Juan Vigón que la dictadura escondió en 1970 en ocho zanjas y que apenas han estado sometidas a controles. Un informe del Consejo de Seguridad Nuclear (CSN) recomendó que se caracterizaran pero la dirección, que descarta riesgo para la población, no hizo caso. Hoy no se sabe dónde están dos de aquellas banguerra de Yemen. Los datos oficiales reflejan que en 2015, cuando se firmó también la polémica venta de 400 bombas que finalmente se entregarán a Riad, registró operaciones mucho más jugosas con la monarquía saudí. Las exportaciones representaron entonces un 14% del total y prácticamente duplicaron (crecieron un 86%) las cifras de 2014. Aunque las empresas españolas producen principalmente para Estados de la UE y de la OTAN, las ventas a Riad y Estados de dudosa reputación en derechos humanos se han disparado. España es el séptimo país del mundo en la lista de exportaciones de defensa y Arabia Saudí es el tercer cliente de peso. En 2005 se consignaron licencias por valor de 584 millones. Pieter Wezeman, investigador del Stockholm International Peace Research Institute (SIPRI), el instituto europeo de referencia en estudios de seguridad, asegura que España interpone "pocas restricciones", a la hora de vender armas.

Arabia Saudí es el país con el tercer mayor gasto militar del





La cantante Rosalía, en Barcelona. / VICENS GIMÉNEZ

EL PAÍS SEMANAL

Rosalía, el viaje del flamenco al 'trap'

La cantante catalana se corona como

VIRGINIA LÓPEZ ENANO Empezó a cantar ante el público a los siete años, cuando su padre la animó en una comida familiar. Al acabar vio que muchos lloraban y comprendió que llevaba algo dentro. Rosalía, de 25 años, destinada a convertirse en promesa del flamenco, se acaba de coronar reina del pop.

Artículos de Rosa Montero, Javier Marías, Almudena Grandes, Elmer Mendoza. Juan José Millás v Manuel Rivas.

IDEAS Necesitamos un nuevo contrato social

Por Joaquín Estefanía

Artículos de Amelia Valcárcel, Enric González y Edurne Portela.

NEGOCIOS La eterna crisis argentina

Artículos de Paul Krugman, Kenneth Rogoff y Raymond Torres.

El Gobierno reconoce la ineficacia de los controles universitarios

El 'caso máster' destapa los fallos del sistema de supervisión

A. TORRES / J. A. AUNIÓN

En pleno caso máster, el Gobierno admite la ineficacia del sistema de control de la universidad. "Los campus han aprendido a pasar favorablemente las evaluaciones de las agencias de calidad y así es difícil detectar irregularidades", admite José Manuel Pingarrón, secretario general de Universidades. Los expertos abogan por inspecciones internas.

> PÁGINAS 30 Y 31 EDITORIAL EN LA PÁGINA 14

Los 100 primeros días de Salvini: furia, ruido y pocos cambios

DANIEL VERDÚ, Roma Los primeros tres meses del Gobierno populista de Matteo Salvini y Luigi Di Maio han agitado el panorama político europeo e italiano, pero la mayoría de las promesas del equipo formado por la Liga y el Movimiento 5 Estrellas no han tomado cuerpo. PÁGINA 4 Y 5

Las incógnitas internacionales pesan sobre la desaceleración

J. SÉRVULO GONZÁLEZ, Madrid En los últimos meses, los datos económicos han empeorado v se ha registrado una leve desaceleración. Los expertos aseguran que no hay que alarmarse, pero indican que solo hay peligro si arrecian las incógnitas externas. Página 55

El Barça sufre para remontar ante la Real Sociedad: 1-2